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Bastidores

Expediente

Câmara de Curitiba aprova atualização
da Lei dos Postos de Combustíveis

RODRIGO FONSECA/CMC

Nesta terça-feira (11), com 23 votos favoráveis, os ve-
readores da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) sinali-
zaram que a revisão da norma 8.681/1995 será avalizada
pelo Legislativo. O projeto, que atualiza a Lei dos Postos
de Combustíveis, foi aprovado, hoje, em primeiro turno, e
depende somente da confirmação, em nova votação, nesta
quarta, para ser enviado à sanção do Executivo. "As mu-
danças não alteram as exigências ambientais em vigor",
explicou o líder do governo, Tico Kuzma (PSD).

Criação do Polo das Noivas de Curitiba
é aprovada em 1º turno
Na manhã desta terça-feira (11), véspera do Dia dos

Namorados, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC) deu
início à votação do projeto de lei que cria o Polo das Noi-
vas. Com o objetivo de fortalecer a economia local e a
geração de empregos no segmento de casamentos e fes-
tas, o polo de desenvolvimento deve abranger trechos de
duas das principais vias do bairro Sítio Cercado, as ruas
Izaac Ferreira da Cruz e São José dos Pinhais. A primeira
votação foi unânime e, para ser encaminhada à sanção do
Executivo, a proposta depende da confirmação pelo ple-
nário na sessão desta quarta (12).

Telemedicina no Instituto Curitiba
de Saúde e nova ABC Trânsito
Professor Euler (MDB) protocolou três pedidos de

informações oficiais à Prefeitura de Curitiba. Um deles
pergunta sobre a implementação do serviço de telemedi-
cina pelo Instituto Curitiba de Saúde (ICS), o plano de
saúde dos servidores de Curitiba, e quais especialidades
médicas podem ser acessadas por meio da plataforma. Em
outra proposição, Euler trata das principais mudanças na
estrutura e nas atividades da nova ABC Trânsito, em com-
paração com a antiga Escola Pública de Trânsito.

Parque África em Curitiba
O Parque África em Curitiba é o mote de outro re-

querimento do Professor Euler. No pedido de informa-
ções oficiais, o vereador busca saber, entre outros pontos,
qual é a área total prevista para o novo parque, quais se-
rão as principais características e facilidades oferecidas por
ele e de que maneira o espaço contribuirá para a preser-
vação ambiental e o combate às mudanças climáticas.

12 de Junho
Dia Mundial Contra o Trabalho Infantil; Dia dos Namo-

rados; Dia do Correio Aéreo Nacional; Dia de São Valen-
tim.

bairro Boa Vista, na re-
gião Norte da cidade, vai
ganhar mais um binário
de trânsito. Para isso, a

Prefeitura está fazendo melho-
rias no pavimento e readequa-
ções nas ruas Lodovico Gerona-
zzo e Brigadeiro Arthur Carlos
Peralta, por onde vai escoar o
novo sistema de trânsito.

O projeto é do Instituto de
Pesquisa e Planejamento Urba-
no de Curitiba (Ippuc) e as alte-
rações estão sendo implantadas
em conjunto com a Superinten-
dência de Trânsito (Setran). O
objetivo é melhorar a fluidez do
trânsito e facilitar a ligação viá-
ria entre as regiões.

Os bloqueios de trânsito são
parciais e variáveis de acordo
com o andamento dos trabalhos.
A previsão é de que as interven-
ções terminem no dia 24 de ju-
nho. O novo binário passa a vi-
gorar a partir do dia 26 de ju-
nho.

PAVIMENTOS RENOVADOS
Na Rua Lodovico Geronazzo,

equipes coordenadas pela Supe-
rintendência de Manutenção
Urbana da Secretaria do Gover-
no Municipal (SGM) fizeram o
trabalho numa extensão de 2,3
km, no trecho compreendido
entre a Rua Guilherme Butler
até a Avenida Paraná.

A recuperação do pavimen-
to é pelo sistema de fresa e re-
cape. Na primeira fase, o maqui-
nário retira a camada danificada
de asfalto para, em seguida, apli-
car nova capa de pavimento, fei-
ta com asfalto borracha (massa
asfáltica que conta com pneus
descartados na composição).

Prefeitura de Curitiba recupera pavimentação
de ruas para novo binário da cidade
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Obras de requalificação de asfalto na
rua Lodovico Geronazzo no bairro Boa Vista

A mesma operação está sen-
do realizada na Rua Brigadeiro
Arthur Carlos Peralta, ao longo
de 600 metros, entre Avenida
Paraná até a Rua Nossa Senhora
de Nazaré. Os trabalhos inclu-
em também a revitalização do
pavimento e abertura da Aveni-
da Paraná, no cruzamento com
as ruas Brigadeiro Arthur Car-
los Peralta e Ernesto Piazzetta.

NOVA CICLOVIA
De acordo com João Gusta-

vo Carraro Hortmann, do De-
partamento de Sistema Viário do
Ippuc, entre as modificações que
envolvem o projeto está a im-
plantação de uma ciclofaixa na
Rua Lodovico Geronazzo, entre
a Av. Paraná e a Rua Nossa Se-
nhora de Nazaré, numa exten-
são de 600 metros.

A nova rota integra projetos
que estão sendo realizados para
ampliar ciclomobilidade, com in-
tegração à malha já existente.

Desde 2017, a capital paranaen-
se recebeu mais 75,2 km de rede
cicloviária, totalizando atualmen-
te 283,7 km, incluindo ciclovias,
ciclofaixas, ciclorrotas e vias
compartilhadas.

MUDANÇAS
NA SINALIZAÇÃO

Para atender as novas espe-
cificações do trânsito, estão sen-
do feitas mudanças e readequa-
ção da sinalização de trânsito na
região, como é o caso dos se-
máforos em dois cruzamentos
na Rua Lodovico Geronazzo (Av.
Paraná e Rua Jovino do Rosário).

Além disso, estão sendo im-
plantados novos semáforos em
três cruzamentos das ruas Bri-
gadeiro Arthur Carlos Peralta e
Ernesto Piazzetta (Rua Jovino
do Rosário, Avenida Paraná e Rua
Canadá) e retirada do semáfo-
ro existente no cruzamento das
ruas Lodovico Geronazzo e Ca-
nadá.
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Prefeitura de Piraqua-
ra, por meio da Secre-
taria Municipal de Meio

Ambiente, realizou, no último
sábado, 08 de junho, a 1ª Feira
de Educação Ambiental de
2024.

O evento, alusivo à Semana
do Meio Ambiente, reuniu
grande público que desfrutou
de uma variedade de atrações
promovidas pelo Departamen-
to de Educação Ambiental em
parceria com o setor de Vigi-
lância Ambiental, da Secretaria
de Saúde.

A Feira contou com tendas
de coleta, onde a população
aproveitou para descartar uma
quantidade razoável de eletrô-
nicos, pilhas, baterias e cerca de
10 litros de óleo de cozinha
usado, em troca receberam
mudas de plantas e frascos com

Feira Ambiental levou informação e diversão
para o público do Parque das Águas em Piraquara
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O exposição de animais taxider-
mizados, que gerou surpresa,
curiosidade e admiração de
adultos e crianças que estavam
no local. Todos os visitantes le-
varam para casa kits com ma-
teriais informativos das Secre-
tarias de Meio Ambiente e Saú-
de.

A Feira De educação Ambi-
ental encerrou as atividades da
Semana do Meio Ambiente, de-
senvolvidas pelo setor de Edu-
cação Ambiental.

Desde o início de junho, fo-
ram realizadas palestras acerca
da preservação da água, das flo-
restas, descarte inadequado de
lixo e tráfico de animais silves-
tres, com os estudantes da Es-
cola Municipal João Martins,
devido aos focos de dengue e
descarte incorreto de lixo na
região.

O evento, alusivo à Semana do Meio Ambiente, reuniu grande público que desfrutou de uma variedade de atrações

detergente produzido a partir
do próprio óleo de cozinha.

Também teve muita diver-
são para todas as idades, com

os jogos de temática ambiental,
a famosa árvore de mãos e a

Quatro Barras

Borda do Campo recebe a 3ª Edição da Festa do Canteiro
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BA Festa do Canteiro che-

gou à sua 3ª edição no distri-
to de Borda do Campo, em
Quatro Barras - o berço da
cantaria na cidade, de onde
vieram as pedras que pavi-
mentaram e levaram desen-
volvimento ao município e
também às cidades de entor-
no, inclusive a capital Curiti-
ba.

Foi para homenagear es-
tes profissionais, que até hoje
desenvolvem com habilidade
esta atividade, que a festa pas-
sou a integrar o calendário
oficial de eventos no municí-
pio. Com promoção da Se-
cretaria Municipal de Cultu-
ra e Turismo, a festa aconte-
ce no Dia do Canteiro, esta-
belecido em lei pelo vereador
Edson dos Santos Paula (Ne-
gão).

No domingo, uma ampla
estrutura, com várias atra-
ções movimentou a região. Já
pela manhã, cerca de 500
pessoas participaram da ca-
minhada 'Cantarias do
Anhangava', um circuito que
totaliza mais de 8 km em uma
das regiões mais bonitas e vi-
sitadas da cidade, nas imedia-

O evento criado para homenagear canteiros da cidade, registrou sucesso de público

ções do Morro do Anhangava,
passando por pedreiras da re-
gião.

A concentração dos parti-
cipantes foi no próprio local da
festa, no pátio da Subprefeitu-
ra da Borda do Campo. Lá uma
estrutura com estandes da fei-
ra de artesanato e gastronomia,
praça de alimentação, e um
mega circuito de brinquedos
infláveis, com 120 metros de
extensão, já estavam à disposi-
ção do público.

O evento teve ainda coste-
la fogo de chão e um repertó-
rio de shows locais e regionais.
Subiram ao palco a banda Set
List, os cantores Erick Baxuk,
Cleiton Lima, e Márcio e Sa-
muel, o tradicional grupo Os
Bilias, finalizando a noite com o
show acústico de Willian &
Renan.

Quem participou da festa
também pôde acompanhar de
perto o trabalho dos canteiros,
com demonstração das técni-

cas utilizadas para o corte ma-
nual das pedras.

O prefeito Loreno Bernar-
do Tolardo, o vice-prefeito Jar-
bas Mocelin e a secretária de
Cultura e Turismo, Adriana He-
indyk Mocelin, acompanharam
a programação e destacaram a
importância da valorização dos
canteiros.

"Estamos aqui hoje para
homenagear os canteiros, que
eram nossos avós, nossos pais,
nossos familiares, que iniciaram

o trabalho com a pedra lá no
início do século 20. Durante
toda a semana temos traba-
lhado para oferecer uma bo-
nita festa às famílias", disse
Adriana.

Natural da Borda do Cam-
po, o vice-prefeito Jarbas Mo-
celin, contou da alegria de par-
ticipar do evento. "É uma sa-
tisfação estar aqui hoje, para-
benizando as famílias, valori-
zando a nossa história e a
nossa cultura. Quero agrade-
cer todos os servidores e
todas as pessoas envolvidas,
que trabalharam para propor-
cionar esta bela festa", afir-
mou Jarbas.

Ao dar as boas-vindas ao
público, o prefeito Loreno To-
lardo falou sobre a importân-
cia dos canteiros da Borda do
Campo. "O trabalho da can-
taria faz parte da nossa cul-
tura e da nossa história. Fo-
ram estes profissionais que
iniciaram o caminho do de-
senvolvimento e fortaleceram
a economia do nosso muni-
cípio por décadas. É uma ale-
gria estar aqui hoje", disse To-
lardo, ao parabenizar os can-
teiros.
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Mais informações pelo telefone: (41) 3246-1559

Agência de viagem
comercializa pela

segunda vez roteiro
turístico em Pinhais

A Rota da Cerveja Artesa-
nal do município tem
tido destaque entre as

agências e guias de turismo da
região para a oferta desta expe-
riência A agência de viagens Ni-
chele Turismo está comercializan-
do, pela segunda vez, um roteiro
turístico em Pinhais.  O passeio
pelo município tem como desta-
que a visitação às cervejarias do
Rota da Cerveja Artesanal e aos
espaços turísticos do município,
como o Parque das Águas e o
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Bosque Municipal. A Rota da Cer-
veja Artesanal tem tido destaque
entre as agências e guias de tu-
rismo da região para a oferta
desta experiência.

O roteiro, marcado para
acontecer no dia 10 de agos-
to, inclui os seguintes locais:
- Parque das Águas
- Ateliê Corbellini
- Cervejaria Coice da Mula
- Cervejaria Ovelha
- Bosque Municipal de Pinhais
- Cervejaria Yellow Bird

Prefeitura de Pinhais promove a 1ª Conferência
Municipal de Esporte e Lazer de Pinhais

A reunião acontecerá no Centro Cultural Wanda
dos Santos Mallmann e vai eleger o Conselho
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Para mais informações, acesse o site ou ligue
para o Comel: (41) 99280-1073 / 99227-8003

SERVIÇO

EVENTO: 1ª CONFERÊNCIA MUNICIPAL
DE ESPORTE E LAZER DE PINHAIS
QUANDO: 19 de junho, às 19h
ONDE: Centro Cultural Wanda dos Santos Mallmann, no
Auditório Marcio José Moro, Rua 22 de Abril, 305 - Estância
Pinhais.

A Prefeitura de Pinhais,
através da Secretaria de Cul-
tura, Esporte e Lazer (Semel),
promove no dia 19 de junho
de 2024 a 1ª Conferência Mu-
nicipal de Esporte e Lazer de
Pinhais.

Durante a Conferência, que
acontecerá no Centro Cultu-
ral Wanda dos Santos Mall-
mann, será realizada a elei-
ção do Conselho Municipal
de Esportes e Lazer (Comel),
que é um órgão de grande
importância para as políticas
públicas de Esporte e Lazer do
município.

A participação dos muníci-
pes é imprescindível para que
possam contribuir com o rumo
do Esporte e Lazer em Pinhais.
Para votar é preciso ter no
mínimo 16 anos e fazer a ins-
crição na hora. Já para ser vo-
tado, é necessário ter 18 anos
e realizar a inscrição previa-
mente.
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IOCine Passeio exibe "Grande Sertão"

Numa comunidade periférica brasileira chama-
da de Grande Sertão, policiais e bandidos lutam
numa situação com ares de guerra. Riobaldo en-
tra para a criminalidade por amor a Diadorim,
mesmo que nunca tenha tido coragem de assu-
mir os seus sentimentos.

rês mil estudantes dos
ensinos médio e superi-
or de 50 cidades parana-
enses terão a oportunida-

de de realizar cursos profissionali-
zantes na área de Tecnologia da In-
formação e Comunicação (TIC)
por meio do projeto Talento Tech-
PR, lançado nesta terça-feira (11)
pelo governador Carlos Massa
Ratinho Junior. A iniciativa recebe-
rá um investimento inicial de R$
62 milhões e é fruto de uma arti-
culação conjunta de diversas se-
cretarias e órgãos estaduais, em
parceria com grandes empresas de
tecnologia sediadas ou com ope-
rações no Paraná.

Serão 150 cursos com 20 va-
gas cada e carga horária de 800
horas de aulas presenciais e a dis-
tância ao longo de 10 meses, com
bolsas mensais de R$ 1.345 por
estudante. O conteúdo envolve
habilidades típicas de TIC, além de
softskills - termo em inglês para
definir habilidades comportamen-
tais e competências subjetivas - e
o desenvolvimento de uma aplica-
ção prática ao final dos cursos li-
gada a problemas reais das empre-
sas parceiras.

Segundo Ratinho Junior, trata-
se do maior programa para forma-
ção de novos talentos na área de

Governador lança projeto para estimular formação
tecnológica de 3 mil alunos em 50 cidades

O Talento Tech-PR receberá R$ 62 milhões do Governo do Estado em uma articulação conjunta entre diversos
órgãos estaduais. Objetivo é gerar uma mão de obra altamente qualificada para o setor, em uma formação
que leva em conta as necessidades do mercado de trabalho em parceria com grandes empresas de tecnologia
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Segundo Ratinho Junior, trata-se do maior programa para formação
de novos talentos na área de tecnologia e inovação no Brasil

tecnologia e inovação no Brasil, e
que tem como um dos reflexos o
desenvolvimento regional, com
aumento da qualidade das opor-
tunidades de emprego nas cidades.
"São jovens que integram a rede
pública no ensino médio e ensino
superior que passarão por um cur-
so intensivo, recebendo uma remu-
neração durante o treinamento,
muitos dos quais já terão vagas
garantidas nas empresas parceiras
com uma boa remuneração", afir-

mou o governador. O objetivo é
atender alunos da rede pública
dos cinquenta municípios com os
menores Índices de Desenvolvi-
mento Humano (IDH) do Paraná
nos próximos três anos - os pri-
meiros 1.000 já foram seleciona-
dos via edital e os demais ingres-
sarão em 2025 e 2026. As gran-
des empresas de tecnologia que
firmaram parceria com o Gover-
no do Estado se comprometam
com a contratação de pelo menos

50% dos alunos formados no mes-
mo município de origem dos estu-
dantes.

"O Brasil tem atualmente mais
de meio milhão de vagas abertas
na área de tecnologia, então para
o Estado é uma oportunidade de
criar um berçário de mão de obra
altamente qualificada neste setor.
Isso faz com que estes jovens se-
jam rapidamente inseridos no mer-
cado do trabalho, as empresas
possam suprir a sua demanda por
novos trabalhadores, que poderão
ter um emprego digno na sua pró-
pria cidade", acrescentou Ratinho
Junior.

A Secretaria do Planejamento
idealizou o projeto. De acordo com
o secretário Guto Silva, ele está em
consonância com a estratégia do
Governo do Estado em fazer do
Paraná cada vez mais uma referên-
cia nacional e internacional no se-
tor de tecnologia e inovação. "O
Paraná tem muita tradição nos
ecossistemas de inovação, com a
presença de muitas startups e mais
de 40 mil vagas com salários de
alto impacto, mas que precisa de
cada vez mais gente para trabalhar",
comentou. "Ao mesmo tempo, nós
temos muitos jovens que deixam
suas cidades e o Estado por falta
de oportunidades. O projeto bus-

ca reter esses talentos com a ofer-
ta de uma trilha de conhecimento
vinculada ao Google, à Cisco, à
Microsoft, que são as maiores re-
ferências no setor e estão nos
apoiando. Com o aumento da
própria renda e a permanência
nas cidades, eles também po-
dem ajudar a transformar a re-
alidade local, melhorando os
indicadores econômicos", concluiu
o secretário do Planejamento.

Outra parceira na elaboração
do projeto foi a Secretaria da Ci-
ência, Tecnologia e Ensino Superi-
or. O secretário Aldo Bona expli-
ca que a Universidade Estadual de
Ponta Grossa (UEPG) responderá
pela oferta pedagógica do curso,
mas também ressaltou a participa-
ção direta das big techs parceiras
nas etapas de formação.

"As empresas que contratarão
esses jovens talentos ajudaram na
construção do currículo para que
os estudantes saiam formados efe-
tivamente para atender as neces-
sidades do mercado de trabalho",
pontuou Bona, que também credi-
tou a viabilização do programa ao
orçamento recorde de R$ 708,9
milhões destinado pelo Estado à
Secretaria de Estado da Ciência,
Tecnologia e Ensino Superior em
2024.

O prefeito Rafael Greca, o
vice-prefeito Eduardo Pimentel,
secretários, superintendentes e
gestores da Prefeitura de Curiti-
ba receberam com festa, na ma-
nhã desta terça-feira (11), parte
dos novos servidores que toma-
ram posse recentemente, após
serem aprovados em concurso
público.

A cerimônia simbólica de
posse foi realizada no Salão de
Atos do Parque Barigui com a
participação de cerca de 400 dos
2.255 novos professores do qua-
dro de estatutários do Municí-
pio de Curitiba que tomaram
posse desde 7 de novembro de
2023 até 16 de abril de 2024.

Foram 1.047 professores de
Educação Infantil, 1.024 profis-
sionais do magistério - Docên-
cia I e 184 professores de Edu-
cação Física (Docência II), que
assumiram suas atividades logo
depois da nomeação e posse
como servidores públicos de

Novos servidores da Prefeitura de Curitiba são
recebidos com festa por autoridades municipais
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Prefeito Rafael Greca com o vice-prefeito Eduardo Pimentel, e demais
autoridades, dão as boas-vindas aos novos servidores da Prefeitura

Curitiba. Os profissionais foram di-
recionados para unidades das se-
cretarias da Educação e do Espor-
te, Lazer e Juventude (Smelj).

"Eu lhes confio os curitibinhas
para que ergam à condição de

pertencimento a Curitiba e à cida-
dania plena e à plena democracia.
A primeira lição que vocês podem
levar às nossas crianças é de amor
ao território, à nossa cidade. Nós
amamos a escola pública. Nós sa-

bemos que a escola pública é o
diferencial para que a população
seja tratada com igualdade de
oportunidade", disse o prefeito
Rafael Greca.

Os professores presentes rece-
beram um exemplar do livro do
prefeito "Poema ao Rio Iguaçu". "É
preciso ouvir as lições da nature-
za. A cidade é um território peda-
gógico", declarou ao lembrar da
importância do programa Linhas
do Conhecimento, que permite aos
profissionais da Educação desen-
volver suas atividades de campo
explorando os espaços da cidade.

O vice-prefeito Eduardo Pimen-
tel destacou a importância do lo-
cal onde a cerimônia foi realizada,
o Parque Barigui. "Esse parque,
assim como outros da nossa cida-
de, foi criado para conter os ala-
gamentos. É um símbolo da nossa
cidade, a melhor capital para se
viver, a mais igualitária. Isso por-
que temos servidores que fazem o
seu trabalho com dedicação, cari-

nho e vontade de servir a cida-
de", declarou.

Vice-prefeito desde 2017, Pi-
mentel lembrou das dificuldades
financeiras que a cidade tinha na-
quele início da gestão. "Conse-
guimos voltar a nomear servido-
res para melhorar o atendimen-
to à população", disse. "Que vo-
cês tenham muita força de von-
tade para continuar mantendo
Curitiba como a cidade referên-
cia que é", completou.

O secretário de Administra-
ção, Gestão de Pessoal e Tecno-
logia da Informação (Smap), Ale-
xandre Jarschel de Oliveira, tam-
bém comemorou a presença dos
novos servidores. "Bem-vindos à
melhor administração pública do
Brasil", afirmou ele, ao ressaltar
o grande volume de nomeações
de estatutários e contratações
temporárias pelo processo sele-
tivo simplificado feitas desde o
início da gestão. Foram mais de
14.500 profissionais.
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Miss Paraná Terra é um
dos mais prestigiados
concursos de beleza.
Em 2024 será realizado

em Pinhais, mais precisamente
neste sábado (15), no auditório
do Cenforpe, às 18h30. Com a
coordenação estadual de Ivana
Carla, organizadora do aclama-
do Miss Pinhais. O evento pro-
mete uma noite de glamour e
celebração da beleza.

SOBRE O CONCURSO
O Miss Brasil Terra, sob a co-

ordenação de Marcelo Riforma-
to e direção de Flávia Cavalcan-
ti, Miss Brasil 1989. O concurso
destaca-se por sua relevância no
cenário dos concursos de bele-
za. "Flávia me convidou por eu
ter mais de 30 anos de experi-
ência em concursos municipais,
pois estou à frente do Miss Pi-
nhais, Miss Broto, Mister Pinhais,
etc, e por isso ela me convidou
para coordenar a edição estadu-
al", declarou Ivana Carla. Este é
o primeiro ano que ela assume
essa responsabilidade, marcando
um passo significativo em sua tra-
jetória.

IMPORTÂNCIA
PARA PINHAIS

Este evento é particularmen-
te especial, pois é a primeira vez
que Pinhais sedia um concurso
do Grand Slam. O concurso pro-
porciona não apenas a oportu-
nidade de destacar a beleza e
cultura, mas também visam o de-
senvolvimento pessoal e profis-
sional das participantes.

CONVITE:
Ivana Carla, convida todos a

participarem dessa celebração
neste sábado (15), no Cenforpe,
"o evento é aberto ao público,
claro que priorizamos os famili-
ares das nove concorrentes de
municípios próximos a Pinhais,
mas é uma excelente oportuni-
dade para quem deseja assistir de
perto a um concurso estadual e
torcer por sua candidata favori-
ta", afirma a coordenadora.

COBERTURA E APOIO
O concurso contará com a

cobertura especial do jornal Ago-
ra Paraná, cujo diretor-presiden-
te Sady Ricardo sempre apoiou
e enalteceu concursos de bele-
za em todas as esferas - munici-
pal, estadual, nacional e interna-
cional. Esta cobertura destaca a
importância cultural e social do
evento para a cidade de Pinhais.

Fotos: Divulgação

Miss Paraná Terra: evento promete ser
uma celebração da beleza paranaense

O
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

ORÇAMENTO
DE ANÚNCIOS:

Súmulas-IAP, Editais e outros.
Solicitar no e-mail:

adm@agoraparana.com.br

O dia favorecerá mu-
danças na carreira.

Reformule a agenda
de trabalho e ganhe
tempo.

As comunicações es-
tarão abertas.

Novos começos esta-
rão favorecidos.

Escolhas ainda pode-
rão mudar.

Se você puder, viaje,
tome um banho de
cultura.

O acaso trará encon-
tros encantadores!

Dê atenção às neces-
sidades da alma.

Voltar atrás num pla-
no também será op-
ção.

A fase favorecerá as-
suntos jurídicos.

Orçamento apertado
pedirá mudanças.

Num novo grupo e
ganhe maior proje-
ção.
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MAeroporto Internacio-
nal Afonso Pena, em
São José dos Pinhais,

Região Metropolitana de Curi-
tiba, terá mais um voo interna-
cional direto. A partir de 28 de
outubro, a Latam inicia a rota
do Paraná até Lima, no Peru. O
anúncio foi feito pela empresa
nesta terça-feira (11). As ven-
das de passagens começam nos
próximos dias.

Com o novo voo, o Aero-
porto Afonso Pena terá seis
rotas internacionais com e sem
escalas: Curitiba - Montevidéu
(Uruguai), pela Azul; Curitiba-
Santiago, pela Latam; Curitiba-
Buenos Aires, pela Gol; Curiti-
ba-Buenos Aires pela Aeroline-
as Argentinas; Curitiba-Santia-
go e Curitiba-Buenos Aires,
ambas pela JetSmart.

"O Paraná vem se destacan-
do no turismo, seja no lazer ou
nos negócios. Por isso esse
anúncio do voo Curitiba-Lima
é tão importante, conectando
mais um país ao Estado", afirma
o governador Carlos Massa
Ratinho Junior.

A conexão do Paraná para
Lima tem estimativa de trans-
portar até 43 mil passageiros
por ano. No Brasil, a Latam ope-
ra outros três voos para Lima,
partindo de São Paulo, Rio de
Janeiro e Brasília.

O voo Curitiba-Lima será
operado sempre às segundas e
quintas-feiras e sábados, a bor-
do de aeronaves Airbus A320,
com capacidade para até 174
passageiros e duração média de

Com o novo voo, o aeroporto de Curitiba terá seis voos internacionais

5 horas. Antes, o passageiro que
fizesse a ligação de Lima a Peru
e vice-versa, com conexão em
Brasília, por exemplo, fazia o tra-
jeto com três horas a mais na
viagem.

"Com este novo voo, Curi-
tiba será uma nova alternativa
para a conectividade regional
por ser capaz de ligar o passa-
geiro da Região Sul do Brasil
não apenas com o Peru, mas
também com a América do
Norte e o Caribe", comenta
Aline Mafra, diretora de Vendas
e Marketing da Latam Brasil.

O secretário do Turismo do
Paraná, Márcio Nunes, lembra
que esteve em Lima no início
do ano em uma ação promovi-
da pela Embratur. "Estamos
cada vez nos conectando com
os países vizinhos, para atrair
mais turistas ao nosso Estado.
Essa conexão direta facilita ain-
da mais o acesso de turistas do

Peru ao Paraná", disse. Já o se-
cretário da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Ricardo Barros,
destaca a relevância dessa nova
conexão para o desenvolvi-
mento econômico e turístico
do estado. "O novo destino in-
ternacional é um importante
passo na expansão da conecti-
vidade do Paraná. Esta parce-
ria estratégica demonstra o
compromisso do governador
Ratinho Júnior em fortalecer o
crescimento econômico do
estado.  Mesmo sem conexão
aérea direta, o Paraná registrou
a entrada de 7.967 turistas do
Peru no ano de 2023, de acor-
do com dados da Embratur.
"Esse número deve ser muito
maior, pois quando existe co-
nexão, os turistas são registra-
dos pela alfândega dos outros
Estados, mas na verdade estão
com o Paraná como destino",
explica Nunes.

LATAM
A Latam opera atualmente

a maior malha aérea da sua his-
tória no Brasil, com voos para
mais de 50 aeroportos em ter-
ritório nacional.

Na prática, lidera a aviação
brasileira desde 2021, segundo
a Agência Nacional de Aviação
Civil. (Anac).

Somente em 2023, quando
transportou 33 milhões de
passageiros domésticos no Bra-
sil, a Latam viu crescer em 8% a
sua operação em todo o terri-
tório nacional, na comparação
com 2022.

A Latam liderou o mercado
de voos internacionais no Bra-
sil em março de 2024, com par-
ticipação de 24%, segundo a
Anac. Atualmente, é a empresa
aérea que mais transporta tu-
ristas ao Brasil, com voos pró-
prios a partir de 90 aeropor-
tos no exterior.

Aeroporto Afonso Pena terá
voo direto para Lima, no Peru

A partir de 28 de outubro, a companhia aérea Latam inicia entre as capitais
do Paraná e do Peru. As vendas de passagens começam nos próximos dias
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Nessa terça-feira (11),
meu querido primo, prefeito
de Dohour Shweir (Líbano),
Habib Moujaes completou
mais um ano de vida.
Desejo a você muita
sabedoria, felicidade
e conquistas! Continue
com seu excelente trabalho!

Nelson Justus

Cumprimentos do jornal
ao meu querido amigo

deputado estadual Nelson Justus
que completa mais um ano

de vida nessa quinta-feira (13).
Desejo a você muita
saúde e realizações.

Elisabeth
Seraphim Prosser

Essa quinta-feira (13), é um dia especial
para celebrar a vida e a carreira

inspiradora de Elisabeth Seraphim
Prosser, filha da fundadora da Camerata

Antiqua de Curitiba Ingrid Müller
Seraphim. Elisabeth, você possui

múltiplos talentos e é uma mulher
inspiradora. Que seu dia seja repleto de

alegria, criatividade e sucesso.
Sua dedicação e paixão pela arte

enriquecem a todos nós. Parabéns!Geórgia Paterno

Felicitações para Geórgia Paterno
que aniversariou nessa terça-feira (11).

Desejo a você muita alegria,
saúde e prosperidade!

Thaiane Andretta

Quinta-feira (13), é o dia
de celebrarmos a vida

e o sucesso da empresária
Thaiane Andretta.

Sua determinação, visão
e liderança inspiram a todos ao
seu redor. Que este novo ano
traga ainda mais conquistas,

alegrias e prosperidade.
Parabéns pelo seu dia especial!

Thays Zeni

Feliz aniversário, Thays Zeni.
Hoje, (12) é um dia especial

para celebrar a vida
de uma pessoa incrível que

escolheu Curitiba como seu lar.
Que seu dia seja repleto

de alegria, amor e
momentos inesquecíveis!


